

Unser Ausbildungsjahr



Hier steckt viel Ausbildung drin!

**HERZLICH WILLKOMMEN
BEI DER
STADTVERWALTUNG
ALBSTADT**



Im Juli 2013

Hallo liebe Auszubildende,

wir freuen uns, Euch als „neue Azubis“ bei der Stadtverwaltung Albstadt zu begrüßen.

In diesem Heft wollen wir Euch zeigen, dass wir als Ausbildungsgruppe die Möglichkeit haben an vielen Veranstaltungen teilzunehmen um die Stadtverwaltung in ihrer Vielschichtigkeit und Aufgabenfülle kennen zu lernen.

Wir wünschen Euch viel Spaß beim Durchblättern der Broschüre, die wir für Euch aus dem Ausbildungsjahr 2012/2013 zusammengestellt haben.



Elisa Conzelmann, Anne Maier, Ebru Yildirim
Auszubildende Verwaltungsfachangestellte - 2. Ausbildungsjahr

Unsere Ausbilderinnen und Ausbilder

Das sind unsere Ansprechpartner/innen in den Ämtern und den einzelnen Ausbildungsgängen. Sie unterstützen uns, sie fördern und fordern uns und stehen uns immer aktiv während unserer Ausbildungszeit zur Seite.



Uwe Sommer, Heinz Krause, Markus Koch, Sigurd Kästle, Hans-Peter Knecht, Marinus Merz, Markus Zeiser, Norbert Böck, Martina Wagner, Constanze Schult, Michaela Wild, Jutta Rapp, Tanja Wachter

Es fehlen: Vera Mebold, Frank Märkle, Julia Maier, Ramona Eger, Eckhard Hotz

Inhalt

1. Begrüßung der neuen Auszubildenden
 2. Einführungsseminar Heiligkreuztal
 3. Kletterpark Waldheim
 4. Landtagsbesuch
 5. Bildungsmesse Visionen 2012
 6. Besuch im Maschenmuseum
 7. Weihnachtsfeier
 8. Besichtigung des Krematoriums
 9. Girls Day – Boys Day
 10. Ehrung der Albstädter Forstauszubildenden
 11. Fachvorträge und Workshops
 12. Gemeinsame Freizeitaktivitäten
-

Begrüßung der Auszubildenden 31.8.2012



Am 31. August 2012 starteten 17 junge Leute ihre Ausbildung bei der Stadtverwaltung Albstadt.

Die Begrüßung und Vorstellung der Stadtverwaltung Albstadt übernahmen Erster Bürgermeister Anton Reger, Ausbildungsbeauftragte Jutta Rapp, und Marinus Merz von der Jugend- und Auszubildenden-vertretung.

Am nächsten Tag ging es weiter mit einer Führung durch die Rathäuser in Ebingen und Tailfingen, bei der die Auszubildenden einen ersten Einblick gewinnen konnten. Außerdem fand eine Hausralley durch das Rathaus statt.



**Unsere neuen Auszubildenden
Ausbildungsbeginn 01.09.2013**



Einführungsseminar Heiligkreuztal 3./4.9.2012



Auch dieses Jahr konnten die Verwaltungsauszubildenden zwei spannenden Tagen im Kloster Heiligkreuztal erleben.

Untereinander Kennenlernen war angesagt.

Weitere Themen waren: Knigge im Berufsalltag, Organisation der Verwaltung, Verhalten gegenüber Bürgern und das Leitbild der Stadtverwaltung. Die Azubis erhielten einen Leitfaden für ihre Ausbildung.

Kletterpark Waldheim 6.9.2012

Um den Gruppenzusammenhalt zu stärken besuchten die Auszubildenden am 06.09.2012 den Kletterpark Waldheim Ebingen. Unter Anleitung von geschultem Personal mussten die Auszubildenden verschiedene Aufgaben lösen und Hindernisse überwinden.

Schwindelerregende Höhen, wackelige Balken und kopfzerbrechende Gemeinschaftsaufgaben stellten für die Gruppe interessante Herausforderungen dar.

Nur durch Teamgeist, geschickte Aufgabenverteilung und Verantwortung ließen sich diese Aufgaben lösen.

Mut war gefragt. Vertrauen untereinander konnte durch Teamarbeit geschaffen werden.



Landtagsbesuch 26.9.2012



Gemeinsam mit den Dienstanfängern des Einführungslehrgangs „Bachelor of Arts - Public Management“, besuchten die Auszubildenden den Landtag.

Nach einer kurzen Einweisung, stellte die Teilnahme an einer Plenarsitzung im Stuttgarter Landtag den Höhepunkt des Tages dar. Die Jugendlichen konnten live miterleben wie die Abgeordneten die Tagesordnungspunkte debattieren und abstimmten.

Im Anschluss stellten sich unsere Landtagsabgeordneten Martin Haller und Günther Pauli einer regen Fragerunde. Nachmittags wurde der Tag durch einen Besuch im Haus der Geschichte und einer „Shoppingtour“ in Stuttgart abgerundet.

Bildungsmesse Visionen 27.-29.9.2012



Unter dem Motto

„Wir haben ein Ausbildungspätzchen für Dich!“ präsentierten Auszubildende die Ausbildungsgänge der Stadtverwaltung. Eine große Anzahl von Schülerinnen und Schülern nutzten das Angebot und informierten sich am Stand des Teams der Verwaltungsauszubildenden und des Forstausbildungsteams.



Besuch im Maschenmuseum 27.11.2012

Im Eingangsbereich des Maschenmuseums, startete die interessante Zeitreise:

Beginnend am Exponat von Yutta Saftien, die durch ihre meterlange Friedensranke im Treppenhaus eine Verbindung zwischen Asien und Europa symbolisieren soll, über die Anfänge der Stadt Tailfingen, bis hin zur Geschichte der Maschenindustrie im Raum Albstadt.

Ausführlich und durch Vorführungen vieler Maschinen und Werkzeuge, leitete uns Herr Wizemann mit viel Humor durch unsere Führung. Themenbereiche der frühindustriellen Produktion, sowie Produktionsabläufe wurden ebenso gezeigt, wie auch Textilien und die modegeschichtliche Entwicklung.



Weihnachtsfeier 18.12.2012

Unser alljährliches Weihnachtshighlight, die Weihnachtfeier, fand in der Katzwanghütte auf Neuweiler statt. Die Auszubildenden des Forsts übernahmen die Organisation in bewährter Manier.



Wir verbrachten ein paar gesellige Stunden mit einer Fackelwanderung und „wie es sich gehört“ mit heftigem Schneefall.

Nach einer Ansprache von Herrn Dr. Gneveckow und Frau Rapp stärkten sich die Auszubildenden mit einem leckeren Imbiss.



Besichtigung des Krematoriums 6.2.2013



Silke Meboldt, Abteilungsleiterin Bereich Friedhöfe, begrüßte die Auszubildenden in der Aussegnungshalle in Ebingen und erklärte deren bauliche Ausgestaltung. Hier werden Trauerfeiern sämtlicher Konfessionen abgehalten.

Sie informierte uns kompetent und der Thematik angemessen über die Aufgaben der Mitarbeiter und die täglichen Arbeitsabläufe im Krematorium.



Girls Day – Boys Day 25.4.2013



Dieser Aktionstag wird bei der Stadtverwaltung als wichtiger Baustein für die Berufsorientierung gesehen. Der Girls'Day/Boys'Day steht für Vielfalt und Chancengleichheit. Weder kultureller Hintergrund noch Geschlecht sind für die berufliche Eignung ausschlaggebend.

Die Schülerinnen hatten die Möglichkeit in das Berufsbild der Straßenwärterin, Forstwirtin und der Feuerwehrfrau Einblick zu nehmen. Die Jungs konnten sich über das Berufsbild des Sozialpädagogen/Erziehers informieren.



Ehrung der Forstauszubildenden 24.5.2013



Herzlichen Glückwunsch!

Alle zwei Jahre findet der Berufswettbewerb der Deutschen Landjugend statt. Die Forstwirtauszubildenden nahmen am Forstlichen Bildungszentrum Mattenhof/Gengenbach an diesem Berufswettkampf teil. In einem wettkampfstarken Teilnehmerfeld mit 200 Teilnehmer/innen mussten die Forstwirtauszubildenden des 2. und 3. Ausbildungsjahres ihr Können in Theorie und Praxis zeigen.

Groß war die Freude bei allen Auszubildenden. Sie erkämpften sich im Team bereits zum dritten Mal Platz 1 als bestes Forstausbildungsteam in Baden-Württemberg.

Fachvorträge und Workshops



Für uns Auszubildende werden informative Fachvorträge und Workshops von Jutta Rapp organisiert und von den städtischen Beschäftigten durchgeführt. So haben wir die Möglichkeit in viele Themen und Aufgabengebiete Einblick zu bekommen und somit unser Wissen zu erweitern.



Unsere gemeinsamen Freizeitaktivitäten

Wir sind eine fröhliche Gruppe und gehen auch mal gemeinsam Mittagessen, zum Weihnachtsmarkt oder haben ein lustiges Grillfest. Bei sehr gutem Wetter ist auch mal ein Eisfest möglich.



Mittagessen im
Intermezzo



Eisfest



Christkindlesmarkt



Grillfest



Fackelwanderung



Wir wünschen Euch einen guten Start!



Weitere Informationen erhältst
Du auch unter www.albstadt.de

Stadtverwaltung Albstadt
Hauptamt – Personalabteilung
Marktstraße 35
72458 Albstadt
ausbildung@albstadt.de
Jutta Rapp
Tel. 07431/160-1127

